

La destrucción de los Baños de Sierra Bihamilla

XIV

AL NUEVO SR. GOBERNADOR

Hace unos cuantos días, nos dirigimos a su predecesor, señor Ballesteros, rogándole que estudiase el caso del Baño de Sierra Bihamilla y que tomase las medidas que creyese de justicia, para evitar que fuese destruido y que los pobres enfermos fueran víctima de la codicia.

Desgraciadamente, el mismo día en que aparecían nuestras líneas, cambió el Gobierno y, naturalmente, el señor Ballesteros no pudo hacer nada; y esta es la razón porque nos dirigimos a V. S. repitiéndole el ruego y pidiendo lo mismo: justicia.

Los antecedentes que tenemos de V. S. nos hacen esperar la completa

Suponemos que ya habrá leído en la prensa local, algo de lo que se trata y si tuviera la bondad de pasar una ojeada por los números de EL DIA, que van publicados desde el 6 del corriente, y algunos de La Crónica Meridional, y de La Independencia y algunos otros colegas se daría cuenta de la importancia del asunto y no dudamos que trataría de resolverlo a satisfacción de todos los interesados.

En las leyes encontraríamos los medios necesarios para conseguirlo. Dijo el señor Ballesteros que él solo había acatado una orden superior. No necesitaba decirlo. Lo sabemos. No podemos nosotros pedirle que revocara una disposición emanada del Consejo Superior de Sanidad. Tampoco lo hubiéramos pedido; que el que no sabe pedir no puede obtener justicia.

Lo que sí pudo haber hecho el señor Ballesteros, lo que puede hacer V. S. es servir de intermediario entre el pueblo de Almería y el Gobierno, para que él, que las tiene, use de sus facultades y revoque la desdichada, infundada e irregular, orden de clausura del Baño de los pobres.

Puede V. S. estudiar el ambiente pulsar la opinión, formar la propia e informar al Gobierno. Puede también ver si no hay en las leyes alguna facultad propia de V. S. que impida la destrucción que se está preparando. Seguramente encontraría los medios legales para ordenar que, antes de continuar las labores mineras, que pueden sacar el mantenido, se haga e aforo y se deposite el importe de su valor, para garantizar los intereses de los regantes; tal vez en su propia casa encontraría alguna R. O. disponiendo que un ingeniero vigile diariamente las obras que, al menor indicio de disminución del caudal, las suspenda, si quiere V. S. no se han de faltar los medios de hacer justicia y nosotros seríamos los primeros en reconocerlo y agradecerlo.

En estos momentos en que el Gobierno, con gran aplauso de la opinión, aplica inexorable la ley, a un elemento modesto, es necesario, para su propio prestigio, que sea inexorable, también, con los ricos, con los poderosos, cuya quiera que sean sus apoyos. La Ley tiene que ser igual para todos.

Comunicado CHARLAS LOCALES

Sr Director de EL DIA.
Mi distinguido amigo:
Ruégole dé cabida en su importante diario a los siguientes renglones dirigidos al señor Director del periódico «Justicia». Y mil gracias, aff no. Juan del Negro.

- «Muy señor mío:
- En el último número del periódico de su digna dirección se me hacen los cargos siguientes:
- 1.º Ser apoderado del Arrendatario del Contingente Provincial.
- 2.º Ser entremetido en asuntos que no me importan (léase pesca con la mamparra).
- 3.º Ser molinero.
- 4.º Poseer embarcaciones pesqueras.
- 5.º Ser de origen italiano.
- 6.º Ser una hormiguita aprovechada.

Amigo de responder de mis actos, le contestaré en el mismo orden del modo siguiente, aunque nada me obligue a ello:

1.º No soy apoderado de nadie aunque ninguna Ley me lo prohíba.

En las horas libres que tengo, presto mis servicios al que me solicita y me paga, y por estas veinticuatro horas no pienso variar de conducta.

2.º Trabajo en el Pósito del Pescador, no por gusto, sino por obligación del cargo oficial que desempeño. Lo hago gratuitamente y defendiendo a los pescadores porque suelo cumplir con mi deber.

3.º Odio los molinos porque los considero madereros de «tontos» en beneficio de «vivos». Si los pescadores han expresado de modo algo burdo sus sentimientos (nadie dijo que hubiera motín), o han hecho espontáneamente. De haber sido yo e inspirador, hubiera figurado al frente de ellos, pues no suelo desertar del puesto que estimo debo ocupar.

Eso de los alborotos se queda para los que echen mano a cada momento de la caja de los truenos creyendo que el mundo es una manada de conejos.

4.º No tengo más embarcaciones propias que un botecito viejo que compré en cien pesetas para que los niños se distraigan y fortalezan. Los demás los cedo gratuitamente al denunciante.

5.º Tengo a honor el haber nacido en Italia y el ganarme el pan en España. Nadie puede hacer cargo a un Español que viva en el extranjero. Hace poco se ha festejado, con razón, a un almeriense que desempeña un cargo público en una Universidad de los Estados Unidos.

6.º Procuero ser una hormiga trabajando mucho, porque considero muy feo el pa' el de la cigarrera. Trabajando mucho, sudo mucho, a veces sudo «tinta».

Lo que «no acostumbre» a sudar son «pesetas». Y en eso está quizá mi mal. Pero ése, señor Director, es un mal incurable. No hay más que resignarse a so' llevarlo con paciencia.

Y deseando quede usted complacido, quedo de usted aff no. s. s. Juan Del Negro

Si la misión del periodista de las charlas, ha de ser la de recoger lo que oye en los corros y que diga relación con la cuestión pública, hoy a nuestro pesar, para ser veraces, vamos a hablar a los lectores de una de las cuestiones más habladas y comentadas en esta ciudad, y aunque resulte muy sabido todo, como ahora nos escucha un nuevo Gobernador quizá sea para él, cosa no nueva, aunque será grata.

Nos referimos a la administración provincial. Marchan ahora en silencio aparente las cosas de aquella casa, pero las quejas son de todos los días, y los temores de los perjudicados cada vez mayores.

Ayer oíamos a uno de estos, y decía todo apenado, que le debían solo 28 meses de sueldo desde el año 1914 inclusive y no se quejaba el aludido de que le debieran tanto, sino de la injusticia, de que solo eran dos o tres, los que estaban en ese caso tan extremo porque los demás empleados, unos más otros menos, andaban en mejor condición que él y sus compañeros de infortunio.

Esto acusa la poca importancia que se da en aquella casa a la más elemental idea de justicia, distribuyendo tan mal, lo poco o mucho que ingrese en la caja.

La carta, la tarjeta, la recomendación verbal del amigo, y tantos otros vicios de nuestra política vieja, han creado allí una sistemática y corrompida forma de pagar, que se aviene mal con las leyes y con las más elementales normas de una justa distribución.

Tan cargados están de razón, que el mejor día habrá allí una huelga que ni la de telégrafos

porque se caerán los brazos, y se alzarán las piernas.

También relacionado con este asunto hemos oído rumores acerca del arriendo del contingente; del pago de atrasos; de las cartas de pago, negadas en los tres meses primeros del año, y dadas desde Abril con profusión para atrasos, mejor o peor distribuidos; en fin cosas que recomendamos a la justicia y buen sentido del Presidente, para evitarle censuras.

¿Porqué no se decide don Rufino a terminar con todas esas corrup-telas?

Comentarios a todos los gustos, hay también, acerca de telégrafos y teléfonos. Que ganará el Gobierno; que ganarán los de telégrafos; que no puede consentirse la huelga de funcionarios; que no puede consentirse que La Cierva sea ministro después de su actuación pasada.

No sabemos quien tendrá razón; pero sospechamos que si vencen los funcionarios declarados en rebeldía, aquí, en España no habrá Gobierno posible.

Porque ni Marcelino Domingo gobierna si se consagra definitivamente el sistema.

Dicen que ya, el Alcalde no piensa dimitir; que se siente fortalecido después de saludar al nuevo Gobernador.

Nos parece bien que se afiance el Alcalde si nada le dicen en contra los que lo eligieron, pero no olvide que el concejal es un ser que marcha como la pluma al viento que sopla. Que vea el que sopla antes de afianzarse.

Los perros y el Alcalde Las comunicaciones restablecidas

Vamos a dirigir un ruego al Alcalde, por el buen nombre de nuestra ciudad.

Ayer durante todo el día hemos presenciado el vergonzoso espectáculo de ver suministrar a estrignina a los perros, y con ello numerosos canes muertos en la vía pública.

El señor Moreno Gallego, debe saber y sino lo sabe se lo diremos nosotros que esos procedimientos no se utilizan ya en ninguna población culta. En todas partes se recogen los perros con lazos o por otros procedimientos y se conducen a un depósito, donde sus dueños pueden recogerlos mediante el pago de una multa. De esta forma se obligaría a los dueños de los perros a que estos usaran bozo y se evitarían las pro estas del público.

Guillermo Godoy Enriquez
MEDICO
Consulta: de 2 a 4.
Reyes Católicos 5

Como nos dijo el Gobernador en nuestro cotidiano vis a vis, ayer quedaron completamente restablecidas las comunicaciones telefónicas con toda España.

Nos alegramos sinceramente, porque la situación sin noticias, no había llegado a hacerse imposible y nos proporcionaba un enorme perjuicio material, tanto a nosotros que estamos en la ineludible obligación de informar, como a los comerciantes en sus obligaciones mercantiles y el Gobierno y particulares.

Quiera (quien sea) que pronto se solucione también lo de Telégrafos para que vivamos por un poco tiempo tranquilos.

PARCAT
Pida Ud. siempre 1.ª taca-
nes de goma «PARCAT»,
Son los mejores.

UN HOMENAJE

Ha sido muy leída y elogiada la hermosa poesía de nuestro amigo don David Estevan, premiada con la flor natural en los Juegos Florales de Lorca.

La inspirada composición poética por lo impecable de la forma, la brillantez de las imágenes y la belleza y profundidad de los pensamientos, coloca al señor Estevan entre los primeros poetas nacionales.

Un numeroso grupo de amigos y admiradores del señor Estevan prepara un homenaje, que consistirá probablemente en un banquete, cuya celebración anunciaremos oportunamente a nuestros lectores, así como los nombres de los señores que constituyen la Comisión organizadora.

Seguramente el acto será una notable manifestación almeriense y a él concurrirán cuantos sientan un poco de amor por esta tierra, puesto que se organiza para honrar a quien ha llevado con honor el nombre de Almería a otra ciudad.

Es de esperar que se asocien al homenaje las Corporaciones provincial y municipal y las Sociedades y Círculos de Almería. También es de esperar que nuestros colegas literales acojan la idea con entusiasmo, rindiendo desde sus columnas el tributo de admiración debido al laureado poeta.

Del Ayuntamiento

Nota de precios

Oficio del Subsecretario del ministerio de Abastecimientos, encareciendo se le remita a aquel ministerio, los días primero y quince de cada mes, una nota de precios de los artículos que en la adjunta relación se citan.

Reclamaciones

Han reclamado contra la clase de cédula personal que les ha sido impuesta: don Tomás Montesinos Morales y don Juan Marín Martínez.

Para el nuevo Gobernador

III

Hubiéramos querido hacer punto en nuestras presentaciones, porque nos es grato contar motivos de alabanza. Tenemos tendencia comprensiva para las debilidades ajenas y comprender, es atenuar, es transigir, es perdonar. Pero también tenemos espíritu de Justicia y además, tememos que al notar nuestro título, sonría Silvea. Tememos la sonrisa motivada de Silvea.

Hoy, por la finalidad de las apariencias, es delicada la presentación, porque, señor Gobernador, se trata de unos casi correligionarios de V. S.

Presentamos al partido que oficialmente se denomina Maurista.

Este partido, fué en Almería, el amanecer de una santa renovación pública y moral. Los hombres que hayán motivado e incluso arrastran una responsabilidad de nacimiento.

El grado en un principio por hombres de proyección democrática un partido, como los demás: en él militaban los que sentían esa afinidad espiritual, tendiente a la autoridad y a la conservaduría. Como las personas dirigentes eran de excelente condición moral, de seriedad, de constancia, de buen concepto en definitiva, el partido, tenía aquí esas características; y como aquellas personas tenían también, cierto quietismo, cierta falta de iniciativas, cierta lentitud, la vez aristocrática, pero que señaaba el peligro de la guerra de a todas partes y dejar pasar las oportunidades también daban al partido esas características, que le ataban a una fuerza peligrosa siempre y especialmente en un período de evolución como la actual que se caracteriza por un dinamismo incesante.

Así andaban las cosas, cuando un señor exdiputado por Beja (Belver) habiendo sido desahuciado de ser reelegido más por aquél distrito, vino a intervenir en la política de la capital.

Vivía empleado en Madrid; era un activo que los otros tenían buenas relaciones y concepto y aunque fracasado en la Comisión de Administración Lova, tenía sobre los otros de aquí, que las condiciones dinámicas, que a los demás exdiputados faltaban. Dividido el partido por su intervención, Maura se encontró con un pequeño partido pero encontrado problema, que no quería resolver por no disgustar a nadie: en tal situación, el Gobernador maurista, era el árbitro y no supo o no quiso resolver un pleito que ahondaba cada día las diferencias, que daban lugar a espectáculos de una pasión escandalosa, frente a los demás partidos que se congratulaban de aquella división.

Había don Juan La Cierva fundado unas agrupaciones que con el nombre de «Juventudes» empezaban a remozar el viejo partido; y aquí la tracción más dinámica, fundó una Juventud, a semejanza de las otras. Belver no intervino en ello, pero se lo dieron hecho y quedó encantado.

Así se siguió algún tiempo, hasta que bajo la amenaza de Maura,

de que si aquí no se hacía la unión el resolvería se vino a la suspirada unión quedando Belver como representante del partido en Madrid y aquí don Eduardo Pérez como jefe local.

Era don Eduardo Pérez, un almeriense de la buena cepa, de poderosa atracción personal, por su hombría de bien, de gran concepto y de mucha respetabilidad; no tenía iniciativas; pero su grand amor al país, y su buen sentido, al par que le servían para limar asperezas y amansar hostilidades entre los amigos, le dictaban el camino a seguir, comparaba y en suma llegaba al acierto. Se hizo el indispensable y el nudo de la cohesividad, y consiguió sacar al partido del impase en que estaba y obró a fuerza de prestigio el mi agro que no habría conseguido con una mayor capacidad.

Era discreto, pero con serlo el prestigio, era en él lo preponderante.

Llegó la época de la gran injusticia: altos y bajos de entre los profesionales, abandonaron a Maura y persiguieron a La Cierva, y cuando en medio del desconcierto general, inició Ossorio Gallardo en Zaragoza un clamor de resurgimiento prendió en España, y en aquellas juventudes al avivar el propio espíritu, excitaron también el ageno.

Belver, que había disuelto su partido, creyendo que todo había terminado, al sorprenderse con el viril empeño que de aquí surgió, recogió la perdida esperanza y a poco, los elementos que aquí habían desesperado de su causa, reaccionaron, y empezó una segunda etapa que es sin duda la más brillante que ha tenido partido alguno en Almería.

Como aún quedan algunas cosas que agregar y consideraciones que hacer, tememos abusar de su paciencia, señor Gobernador; perdon, y hasta mañana.

THE

Lo ofrece el Café Suizo en paquetes a pesetas 0,05, 0,10, 1,50 y 3,50.

Accidente de aviación

Cinco muertos y dos heridos

En un pueblito cerca de Londres un aeroplano que conducía siete pasajeros, y volando a pequeña altura fué a chocar contra un poste tel-gráfico, con tan mala fortuna que cayó sobre un tejado quedando el aparato destrozado entre las llamas producidas por haberse incendiado el depósito de gasolina.

Cinco de los pasajeros perecieron instantáneamente, un sargento y un teniente, que resultaron con graves heridas y extensas quemaduras, fueron trasladados al hospital temiéndose que también perezcan.

La catástrofe ha producido honda consternación.

CURIOSIDADES

El número de pelos

Es un ejercicio de paciencia el de contar el número de cabellos que cubren una cabeza humana, digno de encomendarse al mismo Job, quien según los libros sagrados, podía dar quince rayas al mas pintado y al de más paciencia de nuestros contemporáneos: pero un médico inglés se ha bañado el «record», emprendiendo semejante trabajo, en pago del cual, ha podido hacer observaciones por todo extremo curiosas.

De esta la mas interesante, es la de que existen grandes diferencias en el número de pelos que adornan una cabeza, según que estos sean rubios, morenos o de otro color.

Según él, mientras 30.000 cabellos son suficientes para cubrir perfectamente el cráneo de un rubio totado, hacen falta nada menos que 100.000, o sea mas del triple, para el cráneo de un moreno.

La razón de estas diferencias las explica el autor por el grueso mismo de los pelos, muy diferentes según el color. Los cabellos bermejos son relativamente muy gruesos y cinco cabellos rubios solo ocupan el espacio de uno de los primeros.

Así mismo explica también el autor que los cabellos bermejos son mucho mas rebeldes a la caída que los demás.

30.000 cabellos rubios, constituyen una calvicie relativa, se necesitan para poder presentarse convenientemente, unos 150.000.

TORERIAS

Aunque de sobra sabemos que todos los consejos que intentamos dar a la empresa que tiene arrendada nuestra Plaza de Toros suelen ser inútiles, nos vamos a permitir dar hoy uno nuevo, con el solo y exclusivo fin de intentar sacarla de su quietud y ver si conseguimos que nos den aunque solo sea una novillada económica.

Por buen conducto sabemos que el novillero Antonio Murcia nuestro paisano, que actualmente está pres-

tando sus servicios a la Nación como soldado, en Africa, no tardará en llegar a nuestra ciudad para disfrutar de dos meses de licencia que le ha sido concedida.

Pues bien, la ocasión no puede imaginarse más propicia para una novillada, dados los deseos que el público aficionado de Almería tiene de volver a sentir la emoción que este torero dió con aquellos clásicos naturales de hace dos temporadas.

El deseo de ver a este muchacho juntamente con los que se tienen por ver al simpático «Moito» podría muy bien hacerse e o la empresa y organizar una fiesta a base de estos dos muchachos bien solos o con otro no ilibero, en la seguridad que había de salir por bastante poco dinero y la plaza se llenaría.

¿Hemos de esperar si impre a última hora?

CAIR LES

La exportación del papel

Presentada por el Sr. Martínez Ruiz, subsecretario del señor ministro de Instrucción pública, ha visitado un comité de la Federación Española de Profesores, Comerciantes y Amigos del Libro, presidida por el Sr. Nuñez S. Mier, al señor ministro de Abastecimientos, para protestar de la exportación de papel, que los fabricantes estiman sea de 5.000 toneladas por el momento.

El señor ministro recibió a la citada comisión muy cariñosamente, haciendo se cargo de la justificación que hace, y, desistiendo luego, no consentirá que se exporte ni una sola resma de papel por los grandes perjuicios que irrogaría a la industria del libro.

GRAN FERIA

DE

-- GANADOS --

EN

Alhama de Almería

Del 26 al 30 de Abril

¡Lea Vd. esto que le puede interesar!

¿Necesita Vd. un Seguro contra accidentes del trabajo, contra incendios, marítimo, u otro?

Pues consulte con la Agencia General de Seguros, de

Alcaraz y Granados.

¿Desea Vd. surtir su establecimiento de artículos de las mejores calidades, y a precios ventajosos?

Pues adquiera los de las importantes casas que representan

Alcaraz y Granados.

¿Desea Vd. que sus Reclamaciones a los Ferrocarriles le sean gestionadas con verdadero conocimiento de estos delicados asuntos, con garantía y celo, y con asombrosa economía?

Pues firme Vd. un contrato de bono para Reclamaciones a los Ferrocarriles, con la casa

Alcaraz y Granados.

==0==DESPACHO==MENDEZ NUÑEZ 22==ALMERIA.==0==

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanería, sedería fantasías para vestido franelas vichys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes stores, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.

Chales de felpa y punto a precios baratísimos.

Depósito de peletería a precios de fábrica.

Especialidad en géneros negros y lutos

Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y pirineo de los últimos modelos.

Expléndidos obsequios a los compradores

Martínez Herrera

MUEBLES

Calle de la Estación

CRONICILLA

La romería de San Marcos

Ayer hemos estado en la fiesta de San Marcos, fiesta que un solo homare, ha logrado hacer popular en nuestra tierra y a la que ya, como a las clásicas de San Juan y San Antón se asiste en romería.

En la escarpadura de un cerro casi, en una esplanada, se ha alzado una ermita al fundador de la iglesia de Alejandria. La ermita, que exagerando el diminutivo, pudiéramos decir que es como la mitad de un cascarón de huevo, se alza allí como una alegría en la soledad. Al fondo del sagrado recinto, que es a dos pasos de la puerta, se eleva el santo, sobre un magnífico trono de encajes.

En este día, la campana de la iglesia en miniatura, deja oír su alegre tintineo en demanda del amor de los fieles, que acuden a oír misa desde la calle, por no ser posible la entrada mientras el cura cumple su ministerio sagrado ¡Es tan pequeño!

Tiene sin embargo esta ermita una atrayente simpatía de niña buena. Cuando llegamos a ella después de subir una escalera casi natural, nos sentimos poseídos de esa ingenua alegría que produce en los niños la vista de un *peraltico* de Belén. Nosotros, estamos seguros de que nuestro evangelista se encuentra muy agusto en sus soledades, escoltado por una masa enorme de piedra que a sus espaldas se eleva y dejando vagar la serenidad de su mirada por el horizonte siempre azul.

Las gentes han logrado enterarse ya de que esta ermita existe y a ella van en romería. Claro que para conseguir esto, el emprendedor de la tal obra cristiana ha tenido que ser un poco pagano y excitar el amor religioso de los fieles con un poco de fiesta que hace a las chicas jóvenes mas llevadero el camino del cielo. Porque en nuestro pueblo donde somos tan apáticos, necesitamos excitantes hasta para ser buenos o sentir la bondad. Tenía mucha razón aquel cura que cita la Rachilde, que en su afán de hacer fieles a la causa de Cristo pidió autorización al Papa para que la Hostia fuera de forma oval y así la curiosidad de los hombres por conocer el cambio, les llevaría al templo y ya allí sería mas fácil convertirlos a la sagrada Causa.

No queremos desvirtuar el afán de las chicas y chicos que acudieron a la fiesta, diciendo que solo fueron por asistir al baile, no. Esto sería tratarlos con demasiada du-

reza. Después de todo la fiesta era en honor del santo y nadie como él sabría perdonarles si le ofendieron.

Nosotros hemos vue te muy contentos y a nuestro paso hemos visto la caravana de chiquillas bonitas que subían hacia la fiesta y hemos sentido endulzarnos los labios con la miel de un piropo. Hemos vuelto la cara hacia la esplanada de ermita y sentido también afluir a nuestros labios una galantería. ¡Son tan bonitas las feligresas del santo!

Nosotros nos hemos alegrado mucho en esta romería a la que hemos asistido en calidad de espectadores, porque además de la tierna alegría del lugar, hemos recibido la emoción de la belleza en los ojos bonitos de las mujeres castizas de esta tierra.

Un burro que le gusta el queso

Ayer tarde procedente de Cuevas Negras, venia a la capital cabalgando sobre una caballería una mujer llamada Candelaria Herreñas con propósito de negociar una cantidad de queso, que con tal objeto llevaba.

Al pasar frente al domicilio de José Correa sito en las Canteras viejas, un asno de su propiedad, que se hallaba suelto en el camino, tan pronto como vió a la burra y olfateó el queso que conducía se lanzó sobre ella con formas tan descompuestas e inquietantes que la pobre mujer, el queso y las aguaderas, rodaron por el suelo.

A los lamentos de la Candelaria acudió el guardia municipal Manuel Navarro Amate quien emprendió temeraria lucha con el autor de la burrada, consiguiendo a fin reducirle y llevarlo ante su dueño que se comprometió a pagar los daños causados por su asno.

El Candado

Ferretería y herramientas para todos artes. Baterías de cocina. Puntas de Paris. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molien-

Exportación prohibida Por Correo

Desde Madrid

El Gobernador de Salamanca ha prohibido en absoluto la salida de ganado vacuno.

Se ha visto obligado a aplicar a medida al ver el aspecto importante del mercado de ganados, donde hubo excoetivo número de transacciones, lo que pudiera motivar que faltase ganado algún día para el consumo de la provincia.

La exportación no podrá realizarse sin la intervención y la especial autorización del gobernador y los ganaderos,

DR. J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-alumno del Dispensario antituberculoso María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

Nuevo Gobernador del Banco

Ya ha sido nombrado nuevo Gobernador del Banco de España, para sustituir a don Tirso Rodríguez y Sagasta, dimisionario de este cargo.

Ha recaído tal nombramiento en don Manuel Allendesalazar y Muñoz de Salazar, senador del Reino.

En Variedades

La película que actualmente se representa en Variedades titulada «Fuerza y Nobleza» está siendo muy aplaudida por el numeroso público que todas las noches asiste a su representación.

Para el próximo domingo, se ha organizado un programa monstruoso por el apañado actor Cay Guido Fazio, que presentará nuevos y emocionantes trabajos con sus leones amaestrados.

La revuición en Alemania

El diario Daily Mail publica un telegrama de Munich en el cual se comunica que el Gobierno de los Soviets ha huido ante el temor de un ejército de 30000 hombres que se acerca a la ciudad.

Durante la noche, la guarnición derribó a los dictadores.

En los principales puntos de la ciudad fué fijada la siguiente proclama:

«La guarnición de Munich, de acuerdo con sus camaradas pertenecientes al partido civil, deseosa de salvaguardar la tranquilidad y el bienestar generales, declara que ha sido abolido el Gobierno central de los Soviets vóbaros. Prestad vuestro apoyo al Gobierno legal. El orden y la tranquilidad os proporcionarán pan y trabajo. Trenes cargados con víveres se hallan detenidos cerca de Munich y estan ya preparados para entrar en la estación. Prestad vuestro apoyo al Gobierno socialista».

A las diez y cuarenta y cinco de la mañana, el Gobierno de Hoffmann habi-recobrado el dominio en la capital.

Madrid 24

La Condesa de Paris.—Ha muerto e Villaman que.

En Vilamanrique, donde pasaba largas temporadas, ha muerto la condesa de Paris, madre de la Infanta donña Luisa de Orleans, casada con el Infante don Jaime. Sus Altezas y los duques de Guisa se habian trasladado a Sevilla hace pocos dias al tener conocimiento del grave estado de su madre.

La familia Real, a quien se transmitió la noticia, envió su pésame a los Infantes, ordenando que se suspendie-

ran, ea señal de luto, todos los actos dispuestos para ayer, y a los cuales habian de concurrir Sus Majestades.

Ofrecimiento de ferroviarios
Algunos individuos pertenecientes al personal ferroviario se presentaron anoche al Gobierno, ofreciéndose para sustituir a los telegrafistas huelguistas en sus puestos.

La presentación de aquellos fué a las doce, o sea a la misma hora en que expiraba el plazo dado a los huelguistas para presentarse.

Elementos de propaganda bolcheviki. —Detención de un agitador.

(Recibido por correo desde la frontera).

Dicen de Basilea, Se dice que en Viena se ha practicado un registro en el domicilio del agitador Steinf, de Budapest encontrándose e los dos cajas con dos millones de francos y folleto bolchevistas.

El escándalo de anoche

El Gobernador y los telegrafistas

Anoche a las doce visitó el Gobernador la Casa de Telégrafos, donde penetró acompañado de los huelguistas, los cuales hicieron funcionar los aparatos demostrando que estos están en perfecto estado.

El público que esperaba impaciente el resultado de esta visita a Telégrafos, aplaudió al ver salir a todos los huelguistas, dando numerosos vivas.

Casa del Pueblo

El sábado 26 del actual a las 9 y 1/2 (hora oficial) de su noche dará una conferencia en este centro el Director del Laboratorio Municipal don Fausto La Gasca; disertando sobre el tema «Fuerza y Materia, Trabajo y Capital».

Se ruega a los compañeros la mas puntual asistencia.

El Presidente.—Cayetano Torres El Secretario.—J. Sánchez.

SE VENDE

Una motocicleta marca «Grifón» motor Zedel de 2 y 1/2 HP. en buen uso, p r ptas. 250.

Informarán en esta Administración.

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72º, barriles de unos 250 kilos
En terrón con 76 a 77º, tambores metálicos de unos 350 kilos
Casa Ferrera.—Almería

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas

Caja de Ahorro

CAJA DE AHORRO.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de «Caja» para las cuentas de ahorros de 10 a 12 en los días laborables.

Sulfato de cobre

Tubería de goma y recambios para sulfatadoras

Eugenio de Bustos

Calle de Granada 35 y 37

ALMERIA

Carbón vegetal y de bolas

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Se han recibido importantes partidas; clases inmejorables, muy seco, que se venderán a los siguientes precios: en el Establecimiento de CAPEL y ALVAREZ, calle de Granada número 52, frente a la expendeduría de Tabacos.

Vegetal quintal de 46 kilos	7'00
“ una arroba 11'50 “	1'75
“ el kilo suelto	0'15
Bolas quintal de 46 kilos	4'50
“ arroba de 11'50 “	1'15
“ el kilogramo suelto	0'10

Se sirve a domicilio desde una arroba en adelante, sin alteración de precios

Grandes Almacenes de Tejidos

LA VERDAD

7-SEBASTIÁN PEREZ-7

Liquidación de todos los géneros de invierno

Los Sábados venta
:- :- de retales :- :-

Esta casa recuerda a sus compradores que continúa concediendo el regalo de un día de venta al mes, mediante sorteo.--Habiendo correspondido en el pasado Marzo
▲ L DIA 1.º

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRÉSTAMOS AL CINCO POR 100 ANUAL
Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO
Paseo del Príncipe, 10

Compra de toda clase de
Monedas de Oro
y Billetes Extranjeros
Sociedad Anónima Romero



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

□ No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

COMPRA-VENTA E HIPOTECA

Compramos y vendemos fincas rústicas y urbanas. Se aceptan toda clase de ofertas. Importantes operaciones realizadas. También se hacen préstamos e hipotecas sobre inmuebles y valores. Todas nuestras operaciones las hacemos efectivas en el acto.

Informarán: E. LIMONES SANBZ Estrella 4 dup.

Caricatura de ciudad Cancionero de ahora

POR F. LÓPEZ A MÚCJIA

La Plaza de la Constitución

Cuentan nuestros abuelos que aquí hubo un mercado. Quizá el cronista de Almería también lo dijera así; pero como nosotros no vamos a hacer historia de la plaza, no hemos de ir a rememorar los mariposeros de las viejas crónicas, ni a desempolvar pergaminos sagrados, ni a bucear en la Tradición.

Nosotros vamos sencillamente, a dar una pincelada de bello y exacto colorido y nuestra intención no queremos que vaya más lejos de ayer ni de mañana.

Apercibida la paleta, sobre el plano cuadrangular de la vieja plaza y siguiendo por el interior la línea envolvente, describimos unas arcadas estrofas. El estrofo no es definible; pero si podemos asegurar que bajo cada arco echamos de menos un farol de aceite, mortecina y roziza la luz y enturbiado el cristal por la humedad de la noche.

En el centro se alza un monumento a unos mártires de la Libertad, célebres entre nosotros y a quienes el vulgo llama familiarmente «Los colorados». A los cuatro costados de la base, ilegibles todavía, unos versos rezan una eterna lección de dolor y de protesta por los sacrificios en honor de la madre de las revoluciones.

A partir de la base, se alza un espigón cónico que termina en una bola erizada de espinas. Un amigo nuestro dijo que parecía un baidador de chocolate; nosotros protestamos de esta falta de respeto al artista modelador y seguimos adelante.

Unos hermosos y corpulentos árboles, siempre verdes, rodean el monumento de una primavera eterna, como dice Fenelón que pasaba en la isla de Chipso. De vez en vez un blanco municipal se nos ofrece galante en lugar siempre propicio, porque la plaza es poco frecuentada generalmente. Tan solo el día de San Esteban, se ve esta plaza frecuentada por un público inmenso que viene a entusiasmarse con la cálida oratoria de un orador republicano que nos cuenta la injusticia cometida con aquellos hom-

bres; a la vez que en los balcones del Ayuntamiento se nos muestra un pendón: el que las tropas de Isabel arrebataron a los moros en la reconquista... ¡Magnífico, nostálgico y deshinchado pendón, que tanto nos recuerda el pasado y tanto nos hace aborrecer el presente!

Las horas de la noche, son las horas en que la plaza tiene mayor encanto, como pasa a todas las de nuestra ciudad, tal vez por aquello que dice el adagio de que a esa hora todos los lobos son pardos, o quizá porque el espíritu melancólico del cronista guste más de estas horas que de otras.

Pero no; toda persona un poco romántica (y aquí somos todos románticos) ha de amar la soledad litúrgica y el delicioso silencio de esta plaza durante la noche; soledad tan sólo interrumpida de vez en vez por una dama errante que nos mira maliciosa al pasar y silencio que sólo interrumpe el arrullo de algún pájaro que se oculta en la enramada, o el suspirar tierno de alguna pareja de enamorados que se medio oculta entre el poco espeso bosque y, casi eternamente, por la música afinadísima de un gramófono que hace reclame en una taberna próxima al Ayuntamiento.

A las doce de la noche, hora en que las Casas Consistoriales están cerradas, en que ciertas casas de la plaza no dejan ver sus interioridades, en que la tienda de «El Reata» no nos muestra la compleja ironía sus trastos usados, en que la plaza está limpia de miserias y hasta de luz, en que hasta el sereno duerme en cualquier sitio dá gusto sentarse allí en un banco, lejos del urinario que no hace a jazmines ni mucho menos y de cara a las celedras del convento.

Aparte de sus pequeños defectos (nadie vive sin ellos) esta plaza es la mejor de nuestra ciudad, que tiene muchas.

Aquí hemos también nosotros visto alguna vez amanecer y hemos sentido pena de que no haya una noche para toda la vida.

RVINA SEVILLANA

Aplaudirá al mirarnos pasar Sevilla entera. Nuestra jaca orgullosa del castizo atavio de fiesta nacional, marcará un zamborreo repqueteo de tango con su trote bravío,

pinturero y barbián. Tecada de mantilla, en el pecho un sangriento borbotón de claveles y adornada a frente por los negros carceles de tus rizos graciosos, brindarás por Sevilla

una cana del chulo vino de manzanilla, Cargada de alambres así corta chaquitiña y hundido hasta las cejas el blanco cordobés,

te llevaré a la grupa fanfarrón y altanero y al entrar en la plaza, un castizo torero te arrojará galán e un capote a los pies.

F. L. A.

Notas generales

Del Gobierno Civil.

Dos chicos aprovechados

Por la Guardia Civil del puesto de Huerca Overa han sido detenidos dos sujetos Miguel y Andrés Zurano Parra de 18 y 16 años respectivamente por estar recamados por este Jefe de Instrucción, como presuntos autores del robo de prendas y otros efectos, verificado a su convecino don Domingo H. Domínguez.

Una mujer herida

En el puesto de la Guardia Civil Molinos de Vicento se presentó ayer la vecina de aquella barriada María Josefa Palencia, denunciando haber sido agredida con un palo por su convecina Carmen Arraez y su esposo Torcuato García García los cuales fueron puestos a disposición de este Jefe de Instrucción.

El cercado ageno

La Guardia Civil de Pechina ha detenido y puesto a disposición de aquel Jefe municipal, al pastor Melchor de Llori por haberse sorprendido dando pasto a 30 cabras en un poblado de parras y almendros de don Indalecio García Vicente.

Vacante

En el Gobierno Civil se ha recibido un escrito anunciando la vacante de Secretaría suplente en el Juzgado de Alhama.

Citaciones

Se han recibido escritos en este Gobierno civil citando para este Juzgado de Instrucción a los procesados Pedro Rodríguez Lopez, a José Romero Castro, a Juan Pardo Gongora y a Andres Agalía Martos.

El faro «El Sabinal»

También se ha recibido una ración nominal de los interesados en la expropiación de terrenos del término municipal de Dalías, necesarios para la construcción del faro «Sabinal».

Una multa

Ha sido multado en 75 pesetas el joven Juan Mendez Ferron por faltas a la moral.

Hablando con el Sr. Gobernador

El señor Gobernador nos informó ayer de que se ha solucionado el conflicto de la falta de trabajo de los mineros de Gergal, habiendo vuelto estos a sus ocupaciones.

Queda aún por arreglar lo de las tarifas de la Compañía de Soria.

Hablando sobre Telégrafos y Telefonos nos dijo que ya se ha pre-

sentado todo el personal telegrafista subalterno, ofreciéndose para la «inmediata» reprise del trabajo.

A nuestra queja de que Teléfonos no funcionan con todo el orden preciso repuso el señor Gobernador que era causa de que aún no está restablecido el orden total en estas centrales; pero que el mismo recibía ayer telefonemas del Gobierno y de particulares.

Nos dijo que ha invitado a los carpinteros hueguistas a que formen una comisión mixta de patronos y obreros para que vayan a visitar a fin de ponerlos de acuerdo.

El Gobernador les dijo que les esperaba durante toda la noche pues su deseo es que no amaneciera el día de hoy sin que la huelga este favorablemente para todo solucionada.

De «El Imparcial»

Curioso contraste

No deja de ser curioso el contraste que ofrecen las frases pronunciadas por el Rey en la inauguración del Congreso de Medicina y las del ministro de la Gobernación en dicho acto.

Palabras del Monarca: «¡Señores congresistas! Trabajad todos con fe y entusiasmo, y cuando regéis a vuestros hogares, llevad el recuerdo de cuanto aquí se ha dicho, sentido en vuestro pecho los latidos de la esperanza y, sobre todo; sed optimistas, ¡No hay motivos para el pesimismo! Confiad y trabajad por una España grande y fuerte, como la que desea vuestro Rey.»

Palabras del ministro: «España es pobre y está decadente; pero no es razón esa para dejar de amarla. Es como si no quisieramos nuestra madre cuando llega a vieja.»

No es esta la primera «frase feliz» que al aludido ministro se le ha ocurrido en el corto lapso que lleva desempeñando la cartera; ya lleva pronunciadas varias a cual más... acreditativa.

Lea usted EL DIA.

FOLLETÓN DE «EL DIA»

LUIS G. HUERTOS

-0-

Ansias de Vida

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

«Yo felicito a Huertos por el calor de su estilo, por la delicadeza con que ha sabido apoderarse de ciertos sutiles matices sentimentales; por la exactitud y gallarda sobriedad que dá a la frase y por aquella limpidez con que su imaginación meridional evoca y reconstituye lo que los ojos vieron una sola vez. Por todo esto creo que lleva dentro un novelista, acaso un gran novelista...»

EDUARDO ZAMACOIS

0 0 0

Luis G. Huertos traza cuadros llenos de vida y movimiento; de color y de luz muy

bien estudiado [del natural. Huertos es un maestro como narrador brioso.]

Heraldo de Madrid

0 0 0

«Lo admiro la vostra bella lingua calda, imaginosa, ardente come si l'oro e la fiamma, vi fossero fusi dentro.»

De Cente-Italia

MARCHESSA MARIA DE PLATTIS

Iolanda

A Manuel Bueno con toda admiración y respeto.

PRIMERA PARTE

TRISTES AFANES

I

mediaba el mes de Mayo y apresurábase los seminaristas por dar los últimos repesos a las asignaturas, con cuya aprobación asegurábase la holganza durante los caliginosos días de estío, encerrándose, por breve tiempo, en la amable paz de sus pueblecitos rudamente sencillos. Estimulábase ante la promesa de su retorno al terruño, de donde nueve meses antes salieran, y la esperanza de volver a la dulzona quietud de sus hogares prestábase nuevos bríos para huir, siquiera papagayeseamente, la intrincada y laberíntica Summa.

Sólo Daniel, el pobre enamorado de lo imposible, sentía el vertiginoso caminar de las horas, que le impondría la dolorosa vuelta a su casa, en donde el adorable cuerpito de la prima Carmela, triunfante y prestigiosamente incitante y dominador, llenando con el rumoroso frufuar de sus vestidos la vacía

quietud de la vieja casona de labor y rompiendo con la armoniosa vibración de sus conciones andaluzas la callada paz de la siesta campesina, se humando con la ola musical de sus risas y donaires, la somnolencia del cortijo, cuya alba silueta surgía, en el risueño y fértil soto, como un pájaro blanco hundido en la pujante fecundez de la tierra sembrada de naranjos... Y pensando Daniel en la, a la par ansiosa y temida, presencia de Carmela, sentía golpear en su imaginación el amargo remember de su última charla de amor...

¡Carmela! Sencilta alma de violera, ingenuamente pasional, en cuyo fuego se consumía el alma cálida del seminarista.

Reflexionaba Daniel y el imposible surgía para separarlo, para atearlos mucho, eternamente, poniendo en su razón la cruel barrera de la fe jurada... Y así, mientras en las horas de asueto, los colegiales libres por unos instantes, charlaban y reían, Daniel, el triste condenado de la vida, el solitario amante de alma sedienta de amores, meditaba abatido en la pérdida paz de su espíritu; pensaba en su pobre existencia de solitario, y sentía, mordiente y lacerante, los afanes de un no saciado y ya imposible amor... Y desesperanzado en su sed de amor, en el amor

ALAMBICADISIMOS

PRECIOS EN
COLONIALES Y PRODUCTOS DEL PAIS
DE
superior calidad
ALMACENES

DE
Emiliano Rodriguez S. en C.
Alvarez de Castro n.º 8

TELEFONO 372

AT MFRIV

EL CAÑÓN

PARA EL DOMINGO DE PASCUA

Esta acreditada Panadería pone en conocimiento de todos sus clientes que pondrá a la venta 20 o 0 hornazos y 20.000 monas a precio increíble. Además habrá en abundancia el acreditado pan de Aceite Casero igual al que se fabrica en Pascua de Navidad el único para exportarlo fuera para regalo. Especialidad en roscos de cuernama. Esta casa admite huevos para canjearlos por hornazos.

CONDE DE OFALIA, NUMERO 14.

Sombreros

Elegantes Gran moda
FORMA BORSSALINO
A 10-11-12 13-14 pesetas. Especiales para sacerdotes
Seda corta y larga Bonetes Ra deso

Sombrereria de José Plaza. Tiendas 8

Francisco Escámez Morales.

PAQUETERIA Y QUINCALLA
Pieles de adorno. Lanillas para labores. Inmenso surtido en adornos para la presente Estación.

Grandes rebajas de precios.
Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Para comprar calzado bueno, elegante y a precios mas baratos que en otros establecimientos se impone visitar

LA HOLANDESA

PASEO DEL PRINCIPE 9.

Para la temporada de verano se esperan grandes remesas a precios increíbles.

Esta casa realiza con un 40 por 100 de baja todos los calzados fuera de moda.

Ventas al contado.

JUAN TONDA

VINOS PARA MESA
DE VALDEPEÑAS

Plaza de San Sebastián, 5. — Almería

Cales y cementos

CENTAURO

Son los mejores y más económicos

Grandes rebajas de precios por la paz

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambla de Alfareros (Huerta de los Cámaras)

No hay cementos que superen a los CENTAURO. Marca acreditadísima

Precios especial es por toneladas

BUSTOS

Drogueria "La Alhambra"

Materia fotografica Perfu
meria. Drogueria, en genera
Calle de Granada, 37
Telefono 88

depósito de las aguas de Paterna

mejores para el estómago.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y
espejos. Perfumeria, Jugue
teria, etc.

Bazar El León
UBALDO ABAD

ACADEMIA LIBRE INTERNACIONAL

Escuela Especial de Enseñanza Técnica por Correspondencia autorizada por la Universidad de Sevilla

En la propia casa y con un gasto insignificante, se pueden cursar por métodos rápidos, sencillos y eficaces, o siguientes estudios: Ingeniero civil, Ingeniero Electricista, Ingeniero Agrícola, Perito Electricista, Perito Agrimensor, Perito Agrícola, Perito Constructor, Contable Comercial.

La Escuela facilita a sus alumnos los libros, cuestionarios de exámenes y contestación a sus consultas, remitiendo una vez aprobadas todas las asignaturas, el Diploma de la especialidad estudiada.

Para informes: **ENRIQUE RULL RODRIGUEZ**
Plaza de la Virgen del Mar, 11.

CARBON VEGETAL BARATO

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Nuevo depósito, en Calle de Granada núm. 45.

Desde esta fecha se expende en los referidos depósitos el carbón vegetal clase inmejorable para cocinas, a los precios siguientes:

Quintal de 46 Kgrs. completos Pts. 9'00
Arroba de 11 y medio kgs. completos Pts. 2'25
El kilogramo suelto completo Pts. 0'20

También se sirve a domicilio desde una arroba en adelante sin alteración de precios aviando a despacho de

Batiste y Mazo
General Segura núm. 6. — ALMERIA.

La Campana

Se impone visitar este establecimiento por las inmejorables condiciones de sus artículos y precios de los mismos.

Bocadillos selectos, ceras económicas.

Vinos de todas marcas, amontillados finos, manzanillas y Jerez.

El mejor aperitivo VERMUKINA.

Habitaciones aseadas y servicio esmerado.

PLAZA DEL CARMEN.

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46. — Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastian Robirosa

Plaza de Palacio

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la **Casa Ferrera** tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un **MENAJE** completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

La carestía del carbón

No tiene importancia para la industrial que tiene un

GASÓGENO CROSSLEY

para desperdicios de toda clase.

MOTORES CROSSLEY

Detalle gratis:

ALELLA

Son los mejores vinos de mesa.

Relogería FRANCESA

DE GRACIAS PEÑEZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Optica.

Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías

Se compran oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relogería Francesa»

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, medico forense.

Consulta, de 2 a 4
Obispo Orberá, 5

Calzado

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a la medida

Pedro Plaza Granados

P. del Príncipe, 13.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos

DE

José Suero Muñoz

La fuerza motriz

mas barata y segura es el

MOTOR A GAS CROSSLEY

con su novísimo gasógeno de ho

a' ferto para toda clase de combu

tibles.

Detalles gratis:

Gran Vía 1, Apartado 584, Madrid

AZNAR, TONDA Y COMPANIA

Paseo del Príncipe 27. Almería

Relogería Suiza

Daniel de Santos

Optico

P. del Príncipe, 13

Esquina a Sebastián Pérez

Lentes y gafas de todas clases.

Instrumentos de precisión, dibujos

peso líquidos y Material Eléctrico

Se sirven cristales con arreglo

a prescripción médica